

28 mai 2008

■ université

Toulon-Var va-t-elle décrocher le gros lot ?

L'université du Sud Toulon-Var sera-t-elle sur « la liste des dix » établissements qui pourront profiter de l'aide exceptionnelle de redynamisation et de rénovation, d'un montant de cinq milliards, voulue par le président de la République ? Son projet, intitulé « Mer et espace euro-méditerranéen, intégration territoriale, technologique et sociale dans une optique de développement durable » et présenté dans le cadre de l'« Opération campus », sera-t-il retenu ? La réponse est attendue aujourd'hui : la ministre de l'Enseignement supérieur et de la recherche devant se prononcer d'ici fin mai pour six projets, puis d'ici juillet pour les quatre autres restants.

L'opération « campus », c'est donc le pactole assuré pour les universités qui y auront droit.

Environnement et Méditerranée

« Je suis très confiant, notre dossier est original. C'est le seul qui s'inscrit ainsi dans le projet de l'Union méditerranéenne. Il a toutes ses chances » assurait hier, le président de l'Université du Sud Toulon-Var (USTV), Laroussi Oueslati. Le dossier varois, en concurrence avec quarante-cinq autres universités, a réuni de nombreuses bonnes volontés comme TPM et les services de la préfecture. Il s'inscrit



Laroussi Oueslati, le président de l'université varoise : « La réhabilitation se fera en haute qualité environnementale. » (Photo doc. R. Barsotti)

dans une dimension internationale autour des deux pôles existants. Le pôle « Sciences et technologies de la mer » avec des universitaires qui travaillent en synergie avec les entreprises. Et le pôle « Espace euro-méditerranéen » qui regroupe les sciences humaines tournées vers les sociétés et civilisations de la Méditerranée. Le projet de l'USTV prévoit donc concrètement de rénover et de remettre en conformité 25 000 m² de bâtiments, vieux de quarante ans. « La réhabilita-

tion se fera en haute qualité environnementale et privilégiera l'énergie solaire, » insiste Laroussi Oueslati.

Maison des sciences

De même l'accessibilité aux personnes handicapées sera une priorité tout comme l'équipement des sites en vidéoconférence.

La restructuration des locaux permettra de dégager de l'espace pour créer une Fondation recherche et valorisation sur le thème de la mer. Ainsi qu'une Maison des sciences incluant un observatoire du milieu naturel. « Un lieu de culture scientifique accessible à tous qui fait jusqu'à présent cruellement défaut. » Toujours dans l'optique de l'ouverture sur la ville, la création d'un espace événementiel avec deux amphithéâtres polyvalents, un espace restauration et des salles de séminaires permettra d'héberger toutes sortes de manifestations.

Enfin, le projet prévoit la création d'une Maison de l'international pour accueillir et héberger les chercheurs étrangers avec lesquels elle travaille. Sur le site de Toulon-centre, l'aménagement d'une médiathèque euro-méditerranéenne concrétisera, là aussi, cette ouverture sur l'international et la Méditerranée.

M.M